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VIERNES 08 DE FEBRERO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 VAN POR DIPUTADO ESTAFADOR  DEL SAT 

 

ARRANCA LEY DE VÍCTIMAS; PIDEN AJUSTE 

 PGR ENTRA AL CASO DE ESPAÑOLAS VIOLADAS 

 LA SEGOB AJUSTARÁ FILTROS DE CONFIANZA 

 ”FUE METANO Y NO OTRO GAS” 

 NUEVAS LEYES PROTEGERÁN DERECHOS HUMANOS: EPN 

 

PROPONEN SENADORES CONTROLAR DEUDA DE ESTADOS Y 
MUNICIPIOS 

 

RÉCORD EN PRODUCCIÓN Y EXPORTACIÓN DE AUTOS 

 MÉXICO, LÍDER EN VENTA DE AUTOS A EU 

 POR DEUDA… AMENAZA CRISIS SOCIAL 

 
CERCAN 3 SEDES MÁS EN CU; NO QUIEREN INGLÉS NI 
DEPORTES 

 CÁRCEL A GOBERNANTES QUE ENDEUDEN, PIDEN PANISTAS 

 GARCÍA LUNA DESATENDIÓ RECOMENDACIONES: CNDH 

 ¡POBRE ACAPULCO! 

 CNDH: CRECE JUSTICIA POR PROPIA MANO 

 GAS METANO PROVOCÓ LA EXPLOSIÓN EN PEMEX 

 LA DIRECCIÓN DEL PP ATACA LA “DESLEALTAD” DE AGUIRRE 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/13 EDOMEX 9 
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FECHA COMUNICADO 

08/02/13 015 

 

PRESENTA SEP LINEAMIENTOS PARA LA 
OPERACIÓN DE LOS FONDOS 

EXTRAORDINARIOS 2013 
 

 
 

Los recursos asignados permitirán hacer planes de estudio, investigaciones y mejoras 

en la docencia e infraestructura de la educación superior 

 
Invertir en la educación es hacerlo tanto en el presente, como en el porvenir: Serrano 

Migallón 

Con el objetivo de elevar la educación superior en México consolidando su desarrollo y 

la formación de más y mejores profesionistas en el país, la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) presentó los Lineamientos para la Operación de los Fondos Extraordinarios 2013. 

Ante diversas autoridades de instituciones públicas de educación superior, Fernando 

Serrano Migallón, Subsecretario del ramo, señaló que entre las diversas formas de 

financiamiento con las que cuenta dichas instituciones, el acceso a Fondos Extraordinarios es 

de gran importancia, al ser un mecanismo planteado para responder a las exigencias 

inmediatas de la investigación y de la docencia así como a las necesidades surgidas más allá 

de los planes de estudio y los programas académicos. 
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FECHA COMUNICADO 

08/02/13 015 

Precisó que para el gobierno mexicano, y de manera específica para la SEP, la 

obtención y eficiente aplicación de los recursos es una prioridad pues “invertir en la 

educación es hacerlo tanto en el presente, como en el porvenir”. 

En representación del Titular de la SEP, el Doctor Serrano Migallón expresó que, entre 

los beneficios que se buscan con la asignación de dichos fondos está incrementar la matrícula 

y elevar el número de alumnos que finalicen el ciclo escolar; crear, ampliar y mejorar la 

infraestructura de las universidades, institutos y centros tecnológicos y de las instituciones de 

educación superior en su conjunto. 

Asimismo, el Subsecretario de Educación Superior mencionó que cada fondo es 

manejado con absoluta transparencia y con los dictámenes de especialistas externos. 

Fondos Extraordinarios para la Educación Superior 2013:  

4,439.7 mdp están destinados principalmente a estímulos y mejoras de la calidad de 

la educación. 

2,335.7 mdp se orientan a los apoyos para la ampliación y consolidación de la oferta 

educativa. 

En total son 6,775.4 millones de pesos (mdp). 

Esta cifra, que ya considera la reducción hecha a la asignación de estos fondos (por 637 

millones de pesos) respecto de lo publicado en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el ejercicio fiscal 2013, es 6.6% mayor a lo asignado en 2012. 

En su oportunidad, el Doctor Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo de 

la Asociación Nacional de las Universidades e Instituciones de Educación Superior 

(ANUIES), afirmó que su organización es una aliado de la Secretaría de Educación Pública 

para trabajar en los proyectos que beneficien y fortalezcan la educación del país. 

Subrayó la importancia de los fondos extraordinarios para fortalecer el trabajo que 

realizan las instituciones de Educación Superior, por lo que en esta reunión la ANUIES 

ratificó su compromiso de coadyuvar en las políticas y medidas que determine la SEP en este 

rubro, y exhortó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a reconsiderar esta 

reducción de recursos para 2013. 
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FECHA COMUNICADO 

08/02/13 015 

En el Salón Hispanoamericano del edificio sede de la SEP donde se llevó a cabo el 

evento, la mesa del presídium contó con la presencia del Heriberto Grijalva Monteverde, 

Rector de la Universidad de Sonora y Presidente del Consorcio de Universidades Mexicanas, 

Jesús María Contreras Esparza, Rector de la Universidad Tecnológica de León y Presidente 

de la Asociación Nacional de Universidades Tecnológicas. 

Asimismo Alejandro Carretero Carretero, Rector de la Universidad Politécnica de 

Guanajuato y Presidente de la Asociación Nacional de Universidades Politécnicas; Fernando 

Salmerón Castro, Coordinador General de Educación Intercultural y Bilingüe y Jesús Mario 

Flores Verduzco, Director del Instituto Tecnológico de Apizaco, Tlaxcala. 
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INFORMACIÓN 
 
 SEP 

 

 Presenta la SEP lineamientos para la operación de recursos extraordinarios 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó los Lineamientos para la Operación de los Fondos 
Extraordinarios 2013, que contarán con recursos por 6 mil 775 millones de pesos (mdp), que permitirán hacer 
planes de estudio, investigaciones y mejoras en la docencia e infraestructura de la Educación Superior. 
Fernando Serrano Migallón, Subsecretario de Educación Superior, señaló que entre las diversas formas de 
financiamiento con las que cuentan las instituciones de Educación Superior, el acceso a Fondos 
Extraordinarios es de gran importancia, al ser un mecanismo planteado para responder las exigencias 
inmediatas de la investigación y de la docencia así como a las necesidades surgidas más allá de los planes 
de estudio y los programas académicos. Serrano Migallón puntualizó que entre los beneficios que se buscan 
con la asignación de dichos fondos están incrementar la matrícula y elevar el número de alumnos que 
finalicen el ciclo escolar, crear, ampliar y mejorar la infraestructura de las universidades, institutos y centros 
tecnológicos y de las instituciones de Educación Superior en su conjunto.(La Crónica, Cecilia Higuera, p. 
10, UnomásUno, Enrique Luna, p. 12) 
 

 SEP respeta la autonomía universitaria 
 

El Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Serrano 
Migallón aseguró que el Gobierno Federal se mantendrá respetuoso de la autonomía universitaria como lo ha 
venido haciendo desde 1929, luego de la toma de las instalaciones de la Dirección General del Colegio de 
Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). (La Jornada, 
Laura Poy Solano, p. 42; La Crónica, Cecilia Higuera, p. 10) 
 

 Acusan rectores ‘poda’ de 637 mdp 
 

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) denunció un 
recorte de 637 millones de pesos al presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados. "No podemos 
soslayar el momento difícil que estamos viviendo, para todos es sabido el recorte de aproximadamente 637 
millones de pesos indicado por la Secretaría de Hacienda. "Este recorte nos deja en una condición muy difícil 
para muchos de estos proyectos que se están desarrollando en las instituciones de educación superior del 
país; un recorte que, por supuesto, nosotros estamos en contra del mismo", expresó Rafael Rodríguez 
Castañares, secretario general de la ANUIES. Desde 2007, cuando se crearon los fondos extraordinarios de 
apoyo a las universidades, esta es la primera vez que Hacienda hace un recorte luego de haberse aprobado 
los montos en el Presupuesto de Egresos.  
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"Los avances y los resultados obtenidos a lo largo de estos años con estas bolsas extraordinarias nos han 
permitido tener ampliación en la oferta educativa, crecer la calidad de las instituciones, un saneamiento 
financiero y, sobre todo, transparentar los recursos que se nos otorga a las instituciones", expresó 
Castañares frente al Subsecretario de Educación Superior, Femando Serrano Migallón. El reparto de estos 
recursos se concursa mediante lineamientos que emite la Secretaría de Educación Pública (SEP). "Sí nos 
llamó la atención que (el recorte) fuera en los fondos extraordinarios. (Reforma, Sonia del Valle, p. 13; El 
Universal, Nurit Martínez, p. 4; La Jornada, Laura Poy, p.44; Excélsior, Héctor Figueroa,  PP y 8; 
Milenio, Blanca Valadez, p. 12; El Economista, José Juan Reyes, p. 39; 24 Horas, p.11) 
 

 Refrenda el Congreso de Guanajuato Reforma Educativa con 2 votos en contra 
 

Con 34 votos a favor y dos en contra, el Congreso local  refrendó ayer el decreto que reforma los Artículos 3° 
y 73 de la Constitución, durante una sesión en la que el Palacio Legislativo fue resguardado  por elementos 
de las fuerzas de la Secretaría de Seguridad Pública del estado. De acuerdo con el dictamen de la Comisión 
de Puntos Constitucionales, la Reforma Educativa garantiza una educación de calidad y acercamiento de los 
padres con la escuela donde estudian sus hijos. (La Jornada, Carlos García, p. 43, El Sol de México, p. 7-
República) 
 
Avalan en Hidalgo la Reforma Educativa 
 
La Reforma Educativa no violenta de ninguna manera los derechos de los trabajadores de la educación, por 
el contrario, lo que busca es que exista de manera más justa la aplicación de plazas y recursos en cuanto a 
estímulos para ellos, manifestó el delegado en la entidad de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la 
Educación (OSFAEH), Raymundo Ordóñez Meneses. Uno de los objetivos que persigue la Reforma es 
modernizar el Sistema Educativo y los elementos dejan ver que así será con la creación del servicio 
profesional docente, que permitirá la existencia de una certificación por competencias. (La Crónica, Rosario 
Ruiz, p. 11) 
 
Traerá la Reforma beneficios, señala UNPF 
 
La Reforma Educativa sin duda traerá beneficios para la mejora del rubro y es sólo el primer paso que debe 
darse para alcanzar los estándares de calidad que el país necesita, aseguró la Unión Nacional de Padres de 
Familia (UNPF) al manifestar  su beneplácito por la declaración de validez de la Reforma Constitucional en 
materia educativa. (El Sol de México, José Luna, p. 8) 
 
Legisladores se agrupan contra "chantaje" de Elba  
 
Frente a las declaraciones de la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales en el sentido de que 
la reforma educativa que llegó al Congreso no es la que mandó el presidente Enrique Peña Nieto, sino 
el resultado de una negociación entre los partidos, la respuesta en la Cámara de Diputados fue 
unánime y de consenso: no se dejarán chantajear. 
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 El presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo, advirtió ayer a Elba Esther 
Gordillo que no le queda más que acatar la Reforma Educativa, porque ya quedó asentado en 
la Constitución la evaluación a los maestros. "Elba está en su papel de ser dirigente de los 
maestros, pero los dirigentes del Congreso le contestamos que hay una reforma constitucional 
y no le queda sino acatarla", dijo el diputado del PRI. Aseguró que el magisterio tiene 
salvaguardados sus derechos laborales y, mediante la legislación secundaria, el Estado 
mexicano fijará facilidades, estímulos y conductos para garantizar a maestros mayor 
capacitación y evaluación periódica. El legislador priísta agregó que, en las reformas a la ley 
secundaria, el Congreso no se dejará presionar por los maestros.  

 

 Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados del PAN, consideró que Gordillo tiene 
libertad para expresar su desacuerdo con la Reforma Educativa. "En el PAN no daremos 
marcha atrás en lo que ya reformamos en educación", aseveró. 

 

 Silvano Aureoles, coordinador del PRD, opinó que la presidenta del SNTE criticó al Congreso 
y elogió al Presidente Enrique Peña Nieto para intentar intervenir en la redacción de la reforma 
a la Ley General de Educación. "Gordillo anda adulando a Peña para que pueda meter mano 
en la ley reglamentaria, pero a quien le toca hacer que se cumpla la ley es al Ejecutivo", 
apuntó.  

 

 La fracción del PAN en el Senado se echó para atrás y pese a que había acordado con el 
PRD dejar hasta febrero la reforma constitucional en materia educativa, decidieron avalarla, 
con un cambio mínimo: incluir que la educación  sea de calidad. El panista Roberto Gil Zuarth 
adelantó que se sumarían a la minuta y señaló que reconocen que los diputados modificaron 
sustancialmente la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto. “Es una minuta mucho más 
fuerte, más completa”, comentaron.  

 

 El presidente de la Mesa Directiva, Ernesto Cordero, declaró aprobado el proyecto de decreto 
y completó uno de los últimos trámites del procedimiento legislativo para que esta Reforma, la 
cual propone la obligatoriedad de la evaluación magisterial y la creación del Sistema de 
Servicio Profesional Docente, pueda entrar en vigor. Estas modificaciones fueron presentadas 
por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el 11 de diciembre pasado, como parte 
de los compromisos suscritos en el Pacto por México. (Excélsior, Ivonne Melgar, p. 8; 
Reforma, Claudia Salazar, p. 13; Milenio, p. 12; La Jornada, Andrea Becerril y Víctor 
Ballinas, p. 43; 24 Horas, Mariana F. Maldonado y Suzzete Alcántara, p. 5; La Crónica, 
Blanca Estela Botello, p. 2-9; Milenio, Redacción, p. 12; El Sol de México, Bertha 
Becerra, p. 8, Impacto, p. 9, El economista, Rolando Ramos, p. 39; La Presa, Arturo R. 
Pansza, p. 7; UnomásUno, Juan Carlos Fonseca, PP y 8; Rumbo de México, Ana Luisa 
Guerrero, p. 9; Rumbo de México, Víctor Mayen, p 3, La Razón Geovanna Herrera, p. 6) 
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 Mónica Arriola, senadora del Partido Nueva Alianza, expresó que en la Reforma Educativa se 
expresa muy buena disposición de buscar el fortalecimiento de la educación del país, sin 
embargo “le falta muchísimo, hay cosas que se deben revisar con puntualidad y sobre todo 
con responsabilidad histórica”. Dijo que no se deben violentar los derechos de los maestros y 
destacó que se requiere por parte del Gobierno Federal y la SEP establecer las herramientas 
y buscar llegar a la reforma que se requiere, la cual no debe ser fast track. (La Crónica, 
Blanca Estela Botello, p. 9; La Razón, p. 6, El Sol de México, p. 8) 

 

 Lectura de maestros, por debajo de la media 
 

En México, la media de lectura en los maestros de educación básica de escuelas públicas y privadas es de 
2.08 libros, por debajo del promedio nacional que alcanza apenas 2.94. Esto lo señala la Encuesta Nacional 
de Educación Básica del Instituto de Fomento e Investigación Educativa (IFIE) Asociación Civil, donde se 
entrevistó a 7 mil 335 personas, entre maestros, directores y padres de familia con una representatividad 
regional. Fueron mil 602 maestros de primaria y mil 554 de secundaria, a quienes dentro de los consumos 
culturales se les preguntó cuántos libros han leído en los últimos años sin considerar los libros de texto, el 
plan de estudios y ningún documento de la Secretaría de Educación Pública. Estos resultados son datos 
preliminares de una encuesta que concentra mucha mayor información la cual será dada a conocer en 
meses posteriores. El análisis total abarcará los datos sociodemográficos, competencias y habilidades de los 
maestros así como la opinión acerca del sindicato, políticas públicas y contexto escolar. Los resultados serán 
presentados a la Secretaría de Educación Pública y al Compromiso Social por la Calidad de la Educación, 
organismo ciudadano de participación plural e incluyente, donde confluye la Sociedad Civil y la Autoridad 
Educativa en sus tres órdenes de gobierno. (El Universal, Natalia Gómez Quintero, PP y 2) 
 

 Acecha crisis a Institutos Tecnológicos de la SEP 
 

El descontento por el nombramiento de Juan Manuel Cantú Vázquez como Director del Sistema Nacional de 
Institutos Tecnológicos Federales, dependiente de la SEP, podría llevar a la huelga a la red que atiende a 
más de 300 mil estudiantes en todo el país. Este viernes, representantes de las 133 delegaciones sindicales 
que agrupan a 29 mil trabajadores de todo el país se reúnen en la capital del país para acordar las acciones 
que tomarán y que podrían incluir el cierre de escuelas. Hasta ahora, las protestas en los planteles estatales 
se habían limitado a la colocación de mantas en sus instalaciones. El 31 de enero pasado los trabajadores 
enviaron una carta al Presidente Enrique Peña Nieto para manifestarle su preocupación e "indignación" por el 
nombramiento de Cantú Vázquez, quien, dicen los inconformes, no es egresado y tampoco ha trabajado en 
ese sistema. En el documento, señalaron que el sistema de los institutos se ha convertido en una moneda de 
cambio "para satisfacer apetitos políticos o como premio de consolación para quien no logró satisfacer su 
interés y proyecto personal”. (24 Horas, Gabriela Rivera, p. 11) 
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 Preciso vencer la impunidad: Plascencia 
 

El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, 
demandó la intervención oportuna del Estado en las investigaciones en torno a la violación de seis mujeres 
extranjeras en Acapulco, Guerrero, y llevar hasta las últimas consecuencias a los responsables de este tipo 
de agresiones, que son totalmente "reprobables e injustificables". Al presentar el informe de actividades 2012 
ante el Presidente Enrique Peña Nieto, Plascencia explicó que 10 autoridades tuvieron recomendaciones por 
violar los Derechos Individuales de los mexicanos entre los que destacan el IMSS, Sedena, CFE, Policía 
Federal, ISSSTE, Semar, SEP y PGR. (La Crónica, Cecilia Téllez, p. 4; La Prensa, Alejandro Colón, p. 4; 
24 Horas, Redacción, p. 20; Diario Imagen, Roberto Vizcaíno, PP y 15; El Economista, José Juan 
Reyes, PP, 34 y 35; El Universal, Francisco Reséndiz, p. 7, Milenio, Miriam Castillo p. 10; Impacto 
Ocho Columnas 4 y 5; UnomásUno, p. 4-Política) 
 

 Denuncian irregularidades en Primaria “Benito Juárez” 
 

Padres de familia de la Escuela Primaria "Benito Juárez" ubicada en la colonia Roma y que fue declarada 
Patrimonio Cultural de la Ciudad de México, denunciaron diversas irregularidades en el plantel y exigieron a 
las máximas autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) su intervención. El plantel al cual 
asisten más de mil 500 niños está dividido por sus horarios y características en dos categorías (roja) Clave 
11-0362 y (azul) Clave 14-0360, y una de las quejas es que ninguna de las autoridades escolares de esas 
dos escuelas de tiempo completo han aclarado los motivos por los que no está en funcionamiento la alberca. 
Lo anterior, a pesar de que el presupuesto recibido para su remodelación ya se ejerció y está acondicionada 
plenamente, además de que cuenta con los maestros de la clase de natación, quienes cobran salarios 
aunque no imparten clases y la evaluación es "fantasma". Los padres de familia expresaron su molestia 
particularmente por esa situación, dado que aseguran que la intención es aumentar el costo de la cuota anual 
por el servicio de la alberca, cuando era de 350 pesos hasta antes de ser remodelada. Sobre todo porque 
ahora que esta lista la fosa de natación, sigue sin darse el servicio a los niños “cuando también forma parte 
para evaluar la asignatura de Educación Física”. (El Sol de México, José Luna, p. 2-Ciudad) 
 

 Sin avances, las pláticas laborales en el Cinvestav 
 

A 24 horas de que inicie el paro de labores en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados 
(Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), no se ha reanudado el diálogo entre el Sindicato Único 
de Trabajadores y autoridades. Dirigentes del gremio alegan que el Director General, René Asomoza, no ha 
querido recibirlos, mientras que el funcionario afirmó, vía telefónica en entrevista con este Diario, que "les 
mandé una carta para que me respondan por escrito porque no nos queda claro qué tipo de movimiento es; 
unos le llaman huelga y otros paro, en cuanto nos respondan por escrito, siempre estaremos abiertos a 
dialogar". En ese sentido, los trabajadores aclararon que se trata de una "protesta laboral" porque la 
autoridad no ha resuelto sus demandas. (La Jornada, Ariane Díaz, p. 19) 
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 Habrá cursos para la prepa de a grapa 
 

Durante los próximos cuatro meses, cerca de 15 mil estudiantes de secundaria del municipio de 
Nezahualcóyotl, Estado de México, podrán recibir cursos de preparación gratuitos para presentar el examen 
único de admisión al nivel medio superior. El gobierno local anunció la aplicación del programa en las 104 
escuelas secundarias públicas de la zona, y que busca que los estudiantes egresados de Neza estén mejor 
preparados para competir por lugares en instituciones de alta demanda como la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) o el Instituto Politécnico Nacional (IPN) contra escolares del Distrito Federal y 
22 municipios aledaños. Los cursos, que forman parte del programa de regularización, se impartirán de 
marzo a junio en las 10 casas de cultura que existen en el municipio y estarán a cargo de 60 académicos 
certificados por la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior 
(COMIPEMS) y la Secretaría de Educación Pública (SEP). (El Gráfico, p. 6) 
 

 Apuestan a tener reos productivos 
 

Autoridades carcelarias y expertos propusieron establecer prisiones autosustentables en la Ciudad, para que 
éstas dejen de ser una carga millonaria para el erario y disminuya la reincidencia delictiva. En el foro Hacia 
una Ley Penitenciaria para el DF, la Titular de las cárceles capitalinas, María Mayela Almonte Solís, dijo que 
esta propuesta busca que los penales se conviertan en industrias de manufactura. La industria penitenciaria 
deberá constituir el núcleo central de los programas de reinserción social y, por otro lado, deberá beneficiar al 
Estado coadyuvando en economías de productos que son necesarios, explicó. Para concretar esta 
propuesta, detalló, a nivel normativo se requiere el reconocimiento de las cárceles como contribuyentes por 
parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público bajo el régimen de personas morales a fin de que 
generen comprobantes fiscales. También se deberá tramitar ante las secretarías de Economía y de 
Relaciones Exteriores el registro de los reclusorios para la exportación y comercialización de productos 
fabricados. Se tendrá que establecer un modelo de cooperativas y firmar convenios con la SEP para certificar 
a los reos, así como con la Coparmex, Concamín y Canacintra para el fomento de la industria penitenciaria. 
(Reforma, Ruth Zenteno y Diana Martínez, p. 7 Ciudad) 
 

 Urge ONG a designar al titular de Conadic 
 

Organizaciones civiles reprocharon que el retraso del nombramiento de los funcionarios que encabezarán las 
dependencias rectoras en materia de adicciones es una muestra del descuido que hay en la materia y 
urgieron a elevar el nivel de decisiones del organismo. Reiteraron la propuesta formulada a mediados de 
2012, para crear el Instituto Nacional de Atención a las Adicciones como dependencia directa de la Oficina de 
la Presidencia de la República, y que se asuma un verdadero papel rector de políticas públicas que 
favorezcan la atención y prevención integral del consumo de tabaco, alcohol y drogas ilegales. Juan Núñez 
Guadarrama, Coordinador de la Alianza Nacional para el Control del Tabaco (ALIENTO), pidió que la oficina 
dependa de la Presidencia y que no sea un órgano burocrático con mucha gente. Señaló que sólo requiere 
que expertos en el tema marquen políticas a seguir y tengan una interlocución superior con los secretarios 
de Salud, Educación y otros. (Reforma, Adriana Alatorre, p. 10) 
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 La Fundación BBVA Bancomer apoya la excelencia académica 
 

El Grupo Financiero BBVA Bancomer estableció un acuerdo por siete años con el Fondo Patrimonial en 
Beneficio de El Colegio de México AC, para otorgar un estímulo económico a través de su Fundación, a los 
mejores estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado de esa institución académica, reconociéndolos con 
el "Premio Fundación BBVA Bancomer a la Excelencia Colmex". El Presidente del Consejo de 
Administración del Grupo Financiero BBVA Bancomer, Luis Robles Miaja, el Presidente de El Colegio de 
México, Dr.Javier Garciadiego Dantán y Jaime Serra Puche, Director del Patronato del Fondo Patrimonial en 
Beneficio de El Colegio de México, atestiguaron la entrega de los primeros 29 premios, equivalentes a $290 
mil pesos, con el compromiso de otorgar hasta 46 premios por año. Luis Robles Miaja resaltó que la columna 
vertebral del Programa de Responsabilidad Social del Grupo Financiero se centra en el apoyo a la educación 
en diferentes niveles, a través de iniciativas como el Programa de Becas de Integración "Por los que se 
quedan", con el que se impulsa a estudiantes de secundaria en comunidades con altos índices de migración, 
otorgando en seis años de operación 31 mil 400 becas. Asimismo, Fundación BBVA Bancomer con el 
proyecto de la Olimpiada del Conocimiento Infantil, trabaja en colaboración con la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) y en 10 años ha acumulado 9 mil becas para estudiantes de secundaria; y con el Programa de 
Educación Financiera "Adelante con tu futuro" ha impartido más de 1 millón 400 mil talleres gratuitos de 
finanzas personales. (Excélsior, Redacción, p. 11) 
 

 Desplegado  
 

Se publica desplegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) titulado “¡Ya quiero ir a la escuela! La 
educación es mi derecho”. (Metro, p. 33-Escuelas) 
 

 Desplegado 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) 
muestran la Cartelera de Arte. (Reforma, p.23; Excélsior, p. 11) 
 

 Desplegado 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), Conaculta y la Cineteca Nacional, publican ¡Lánzate a la 
Cineteca! (El universal, p. 15-Espectáculos, Metro, p. 33-Escuelas) 
 

 Desplegado 
 

El Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Secretaría de Educación Pública (SEP), y el Gobierno de los 
Estados Unidos Mexicanos dan a conocer la convocatoria para diversos diplomados. (El Financiero, p. 21) 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 Desplegado  
 

Se publica desplegado de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco, para la inscripción a 
licenciaturas. (El Gráfico, p. 9) 
 

 Desplegado 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) el 
gobierno del estado de Hidalgo dan a conocer la Presencia de los Carnavales de Hidalgo del 9 al 16 de 
febrero. (El Universal, p. 6) 
 
 SNTE/CNTE 

 

 Busca el SNTE recabar entre los padres 5 millones de firmas contra la Reforma 
 

Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) adelantaron que, como parte de 
su Jornada Nacional por la Escuela Pública y sus maestros, buscan recabar al menos 5 millones de firmas 
entre padres que apoyen su rechazo a la Reforma Educativa. Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del 
gremio magisterial que lidera Elba Esther Gordillo enfatizaron que como parte de la estrategia contra las 
modificaciones a los Artículos 3° y 73 Constitucional, se organizaron brigadas de docentes para ir a “pie de 
puerta de escuela” e informar a madres y padres de alumnos. (La Jornada, Laura Poy Solano, p. 43) 
 
 SECTOR EDUCATIVO 

 

 Ofrece diálogo la UNAM ante la toma de la dirección de CCH 
 

Las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) condenaron la toma "violenta" de 
la Dirección General del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), exigieron la liberación de esas 
instalaciones y ofrecieron un diálogo con los jóvenes que mantienen la ocupación. En respuesta, estudiantes 
que la tarde del miércoles realizaron la toma de esa sede en rechazo al proceso de reformas en el CCH y en 
contra de la "represión" en el plantel Naucalpan, citaron a los directivos de la institución a un diálogo público 
el próximo sábado a las 14 horas para entregarles sus demandas y solucionar el conflicto. Ayer, poco 
después de las 13 horas, la casa de estudios emitió un comunicado en el que subrayó que "no hay razones 
para intentar vincular (la toma) con una actualización del plan y los programas de estudio del CCH, pues se 
trata de un proceso en el que la comisión examinadora (que analiza la Reforma) continúa su evaluación. 
Hasta el momento no ha habido modificación alguna, de los 12 puntos iniciales hoy quedan ocho. Este curso 
de análisis ha sido informado ampliamente a la comunidad y continúa bajo deliberación hasta alcanzar el 
consenso necesario". Lamentó los enfrentamientos suscitados en el plantel Naucalpan los días primero y 5 
de febrero, en los cuales resultaron expulsados provisionalmente seis estudiantes (caso que resolverá el 
Tribunal Universitario) y otros 10 fueron detenidos (de ellos, cinco eran menores de edad y fueron liberados, y 
el resto tuvo que pagar fianza para obtener su excarcelación). (La Jornada, Emir Olivares Alonso, p. 42; La 
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Crónica, Redacción, p. 10; El Financiero, Rosalía Servín Magaña, p. 2-31; El Universal, Natalia Gómez 
Quintero, p. 13; La Jornada, Alejandro Cruz, Contraportada, p. 38 y 39; El Sol de México, José Luna, p. 
8) 
 

 Paristas de CCH llaman a diálogo para el sábado 
 

Los estudiantes paristas que tomaron las instalaciones de la dirección general del Colegio de Ciencias y 
Humanidades (CCH), en Ciudad Universitaria, anunciaron que no las entregarán y convocaron a las 
autoridades universitarias a dialogar el próximo sábado a las 14:00 horas, acto que, aseguran, estará abierto 
para los medios de comunicación. Horas antes, la UNAM exigió la liberación de las instalaciones tomadas el 
pasado martes y refrendó su "abierta disposición al diálogo". Al condenar la violencia, señaló que "no hay 
razones para intentar vincular los hechos con una actualización del plan y los programas de estudio del CCH, 
pues se trata de un proceso en el que la Comisión Examinadora continúa su evaluación. De los 12 puntos 
iniciales, hoy quedan ocho. Este curso de análisis ha sido informado ampliamente a la comunidad y "continúa 
bajo deliberación hasta que se alcance el consenso necesario", señaló. Los ocho puntos que aún se revisan 
y que rechazan son: redefinir el perfil del egresado; actualizar los programas de estudio; formar y actualizar a 
los profesores; establecer como requisito durante un semestre la materia de educación física, en el primer 
año; instituir el idioma inglés en los tres años; incorporar el francés como segunda lengua extranjera 
(optativa).(Milenio, Eugenia Jiménez, José Antonio Belmont y Blanca Valadez, p. 16; La Crónica, 
Cecilia Higuera, p. 10; La razón, Daniel Mendoza y Jacquelin Coatecatl, PP y p. 4-5; La Prensa, J. 
Adalberto Villasana, PP y 5; Ovaciones, Carmen Medina, p. 5) 
 

 Impulsar el arte como algo cotidiano, ofrece el nuevo director del Cecut 
 

Impulsar el arte como actividad cotidiana y consolidar las relaciones con diversos grupos de la 
comunidad son algunos de los ejes del proyecto planteado por Pedro Ochoa Palacio, quien este jueves 
fue nombrado director del Centro Cultural Tijuana (Cecut). Luego de la designación hecha por Rafael 
Tovar y de Teresa, titular del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA), Ochoa Palacio 
encabezará el centro, el cual –explicó- “es una plataforma” para las manifestaciones artísticas 
nacionales. “Son muchos los proyectos que se tienen contemplados, pero uno es consolidar la relación 
del Cecut con las comunidades y grupos independientes, además de trabajar de la mano con otras 
instituciones, como El Colegio de la Frontera Norte y la Universidad Autónoma de Baja California”, por 
mencionar algunas. Sin duda, dijo el funcionario, otro punto medular será “proyectar y difundir la 
cultura que se hace en México y en el sur de Estados Unidos”, esto debido a la plataforma en que se 
ha convertido el Cecut desde hace algunos años, indicó. (La Jornada, Ana Mónica Rodríguez, p. 6-
Cultura) 
 

 Pretenden en CCH abatir reprobación 
 

A fin de reducir los índices de reprobación y aumentar el porcentaje de egresados, el Colegio de 
Ciencias y Humanidades (CCH) impulsa una reforma a ese Sistema Educativo que consta de 12 
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puntos. El proyecto incluye, entre otros aspectos, fortalecer las tutorías y que los alumnos de primer 
semestre tomen, de manera obligatoria y como requisito de inscripción, dos horas semanales de la 
materia "Estrategias para Aprender a Aprender". El plan, conocido como Actualización del Plan y los 
Programas de Estudio, se basa en un diagnóstico de ese sistema de bachillerato, el cual indica que de 
los más de 813 mil alumnos que el Colegio ha atendido en sus 40 años, el 60 por ciento han egresado. 
Sin embargo, de ese porcentaje, sólo un 37 por ciento lo ha hecho en los tres años programados, lo 
que marca un alto índice de reprobación.  
 

 Añade que a pesar de que el 80 por ciento de sus estudiantes asegura que antes de 
ingresar no había reprobado materias, al concluir el primer semestre, el 50 por ciento 
adeuda entre una a seis asignaturas, y ese porcentaje aumenta al 75 por ciento durante 
el segundo año. Las reformas, que deberán ser aprobadas por el Consejo Técnico del 
Bachillerato de la UNAM, también proponen establecer un horario continuo de las 07:00 
a las 19:00 horas, pues actualmente el turno matutino trabaja de 07:00 a 13:00 horas, y 
el vespertino de las 15:00 a las 21:00 horas. El argumento es que con esta medida se 
busca una mayor seguridad para los alumnos, sobre todo para los del turno vespertino, 
además de que eso permitiría contar con mejores condiciones de estudio y convivencia. 
(Reforma, Mirtha Hernández, p. 1-Ciudad) 

 

 Defienden a rectora a medias 
 

Sin reportar en qué fecha obtuvo el título de licenciada en Química Bacterióloga Parasitóloga ni con 
qué tesis, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) aseguró que Esther Orozco 
cuenta con los grados académicos para ser Rectora. "Cuenta con estudios de licenciatura, maestría y 
doctorado, debidamente acreditados ante las instituciones a las que ha pertenecido, además de ser 
Investigadora Emérita del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y del Centro de Investigación y de 
Estudios Avanzados (Cinvestav)", reportó la UACM. Representante de la organización Defensoría de 
Usuarios de Archivos Públicos (Duda), María de los Ángeles Magdaleno aseguró que, mediante 
peticiones de transparencia, comprobó la falta del título hasta el año pasado. Aunque Orozco ha sido 
buscada para que se pronuncie al respecto, no ha dado entrevistas. En un comunicado, la UACM 
señaló que los académicos que calumnian a la Rectora forman parte del grupo que promovió el paro 
realizado el año pasado para detener reformas que perjudicaban intereses adquiridos durante la 
Rectoría anterior. (Reforma, Iván Sosa, p. 4-Ciudad) 
 

 El GDF avala al consejo opositor a la Rectora Orozco 
 

El Secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, convocó a la Asamblea Legislativa del DF y al 
ombudsman capitalino a fijar una postura para reconocer al consejo que tiene mayoría en la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM), que es el opositor a la Rectora María Esther Orozco Orozco. El 
funcionario dijo que el conflicto en esa institución no sólo pone en juego el presupuesto asignado para este 
año, sino la continuidad de un proyecto educativo.  Indicó que el costo del conflicto ya arrojó sus primeros 
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resultados al reducirse el número de estudiantes que asisten a la UACM. (La Jornada, Bertha Teresa 
Ramírez, Contraportada, 38 y 39) 
 
 ESTADOS 

 

 Gobernador entrega 250 tablets a niños indígenas 
 

El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, entregó 250 tabletas a niños indígenas de tres 
municipios, en donde se comprometió a continuar impulsando las acciones a favor de la educación y acercar 
las nuevas tecnologías de la información a más de 30 mil escolares pertenecientes a las cinco etnias 
mexiquenses. El mandatario explicó que se trata de la primera etapa de este programa, el cual costó 300 mil 
pesos. De las 250 tabletas electrónicas, 50 fueron donadas por el tenista Oliver Fernández. En su recorrido 
por municipios indígenas, distribuyó también algunos otros apoyos como zapatos ortopédicos; apoyos para 
las bandas de guerra; lentes y vales para el equipamiento de laboratorios de cómputo. (El Universal, Ma. 
Teresa Montaño, p. 5) 
 
 

 Lamentable, que el gobierno de Tabasco remueva a rectores por “no ser de izquierda”: PRI 
El dirigente del PRI en Tabasco, Francisco Herrera León, criticó que el gobierno de Tabasco esté 
despidiendo a rectores de universidades e institutos tecnológicos  por “no ser de izquierda”, como aseguró el 
Secretario de Educación, Rodolfo Lagunes. El dirigente censuró que el funcionario de gobierno perredista, 
Arturo Núñez  Jiménez, haya dicho el miércoles que no podían  poner en puestos importantes  a “gente 
derecha”, pues “no les tiene confianza”. (La Crónica, Rodolfo Reyes, p. 14) 
 

 Coahuila: 53 maestros despedidos por abuso 
 

La Secretaría de Educación de Coahuila ha dado de baja a 53 profesores de diciembre de 2011 a la fecha, 
luego de comprobar que incurrieron en hostigamiento o bullying y abuso verbal contra alumnos, informó el 
Titular de la dependencia, José María Frausto Siller. Añadió que se investiga un caso de hostigamiento en 
una escuela secundaria del municipio de San Pedro, donde el alumno afectado se suicidó en junio. Comentó 
que a otros mentores “no los hemos sancionado porque en las investigaciones ha quedado claro que algunos 
muchachos se pusieron de acuerdo para dañar al maestro”. (La Jornada, Leopoldo Ramos,  36) 
 

 Paro de maestros en Tamaulipas 
 

Tres mil alumnos de primaria de Matamoros se quedaron sin clases, pues casi 200 maestros se manifestaron 
en Ciudad Victoria, la capital, para repudiar la designación de Matías Vargas Fuentes al frente del Sector 26 
de la Secretaría de Educación estatal. (La Jornada, Julia Le Duc, p. 37) 
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 INFORMACIÓN GENERAL 
 

 EPN ordena apoyo total a Guerrero 
 

El Gobierno Federal, por medio de la Secretaría de Gobernación (Segob) y de la Procuraduría General de la 
República (PGR), se sumó a las investigaciones del Gobierno de Guerrero para encontrar y detener a los 
responsables de la agresión sexual cometida en Acapulco contra seis turistas españolas.  El Presidente 
Enrique Peña Nieto instruyó a ambas dependencias a apoyar a las autoridades locales. Dijo que casos como 
este deben ocupar a los tres niveles de Gobierno a asumir plena responsabilidad y emprender acciones 
específicas para que las fuerzas de seguridad pública actúen con mayor eficacia. El Presidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia, advirtió que actos como el ataque a las turistas 
ameritan la intervención oportuna del Estado mexicano, “y tener muy en claro que no hay ninguna 
justificación para que se ejerza violencia en contra de las mujeres”. Peña Nieto asentó que desde el 
conocimiento de los hechos en Acapulco instruyó al Secretario Miguel Osorio Chong y al Procurador Jesús 
Murillo dar todo el apoyo institucional al Gobierno guerrerense en las investigaciones para dar con los 
culpables. (El Universal, Francisco Reséndiz, PP y 14) 
 

 Castigar a quienes exigen cuotas en escuelas públicas: PVEM 
 

Aplicar multas y penas de cárcel a quienes condicionen el ingreso de alumnos a escuelas públicas, de no 
cubrir el pago de cuotas, promueve la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en la Cámara de Diputados. Dentro de ese contexto, el Legislador Tomás Torres Mercado, durante la sesión 
de ayer en el recinto legislativo de San Lázaro, presentó una iniciativa para endurecer la normatividad y evitar 
que quienes tienen una posición jerárquica, abusen de los estudiantes y padres de familia. (La Prensa, 
Arturo R. Pansza, p. 11) 
 

 Arranca ley de víctimas; piden ajuste 
 

Autoridades, activistas y académicos aceptaron que la Ley General de Víctimas, que entra hoy en vigor, 
requiere de modificaciones y de "pulir" aspectos técnicos, pero se manifestaron en favor de conservar su 
estructura. En un foro organizado por El Universal, los expertos reconocieron la importancia de la entrada en 
vigor de esta norma necesaria, pero la consideraron perfectible. Coincidieron en que el tema más importante 
es el de acotar el tipo de ilícitos respecto de los cuales las víctimas recibirán una compensación. La 
Subprocuradora Mariana Benítez dijo que hay un avance de 95% en la revisión de los artículos y de sumar 
propuestas. Aseguró que es cuestión de semanas o días para presentar la iniciativa. Al encuentro asistieron 
también María Elena Morera, Presidenta de Causa en Común; Brisa Solís, Directora de Céneos, y Silvano 
Cantú y Julio Hernández Barros, del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que participaron en la 
redacción de la ley, al igual que el académico Santiago Corcuera, de la Universidad Iberoamericana. 
(El Universal, Silvia Otero, PP) 
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 Izquierda supo que rebasó gastos a fines de 2012: IFE 
 

Desde diciembre de 2012, el Instituto Federal Electoral (IFE) notificó a la izquierda que había rebasado el 
tope de gastos de campaña y pese a ello, los partidos que la integran nunca ofrecieron documentación 
comprobatoria de lo contrario, concluye un análisis del dictamen consolidado de gastos de campaña 
presidencial elaborado por el Instituto. El documento puntualiza que desde el inicio de las revisiones de los 
informes de gastos se observó falta de comunicación y coordinación entre los partidos de la Coalición y los 
contadores del candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. El dictamen puntualiza que a partir de 
la detección de esta falta de comunicación, la Unidad de Fiscalización hizo un acompañamiento puntual con 
los contadores del ex candidato y la Secretaría de Finanzas del PRD. Según el análisis, el Instituto impartió 
durante 2012 19 cursos en materia de fiscalización a los partidos políticos. De éstos, la Coalición Movimiento 
Progresista recibió 30 por ciento. (El Universal, Nayeli Cortés, p. 4) 

 

 García Ramírez deja hoy cargo en el Instituto 
 

Sergio García Ramírez dejará hoy el cargo de Consejero Electoral del Instituto Federal Electoral (IFE). La 
decisión fue informada luego de que el Presidente del Instituto, Leonardo Valdés, enviara un nuevo oficio a la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados en el que aclara que él no tiene 
facultades para definir cuándo surte efecto una renuncia.  El viernes pasado, García Ramírez hizo público 
que dejaría el IFE. Aclaró que desde que fue nombrado Consejero Electoral hizo del conocimiento de la 
Jucopo de la Cámara de Diputados su decisión de estar sólo por un tiempo en el Instituto. (El Universal, 
Nayeli Cortés, p. 4) 
 

 Van por diputado estafador del SAT 
 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda denunció ante la PGR al Diputado del PRI en el 
Congreso de Coahuila, Antonio Juan Marcos Villarreal, por el delito de lavado de dinero. La autoridad 
presume que el legislador blanqueó fondos que proceden de devoluciones fiscales fraudulentas. Fuentes 
hacendarias informaron que el 7 de noviembre del año pasado la UIF presentó la querella contra Juan 
Marcos Villarreal y otros indiciados ante la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO) por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. Antes de que la PGR 
pueda solicitar la orden de aprehensión contra el Legislador, debe tramitar un juicio de desafuero ante el 
Congreso local, pues el empresario lagunero es miembro de la LIV Legislatura del Congreso de Coahuila. 
Por el caso de los hermanos Juan Marcos Villarreal, la PGR investiga por defraudación fiscal y lavado de 
dinero a otros 31 implicados, incluidos familiares, administradores de empresas y ex servidores públicos del 
Gobierno de Humberto Moreira en Coahuila. (Reforma, Staff, Ocho Columnas y 5) 
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 INTERNACIONAL 
 

 Atrae Brasil a profesionistas 
 

Brasil se ha convertido en los últimos años en el refugio de portugueses y españoles altamente capacitados 
que han tenido que dejar sus países por la crisis. Pese al estancamiento de su economía, y con su 
desempleo en un mínimo histórico, con muchas obras realizándose para el Mundial de Futbol del próximo 
año y para los Juegos Olímpicos de 2016, Brasil sigue incrementando la concesión de visas de trabajo para 
extranjeros, sobre todo para profesionistas. De acuerdo con datos del Ministerio de Trabajo, el año pasado se 
entregaron 73 mil 22 visas laborales, 2 mil 498 más que en 2011. De esos visados, 8 mil 340 fueron 
permanentes, un incremento del 117 por ciento respecto del año anterior, a la vez que se aceptaron 64 mil 
682 temporales, 3 por ciento menos que en 2011. Del total de visados concedidos, 68 mil, es decir, 93.1 por 
ciento, fueron para extranjeros calificados, resaltó el Ministerio de Trabajo. (Reforma, Alberto Armendáriz, 
p. 18) 
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Mediará la SG para reanudar negociación 

Sin avances, las pláticas laborales en el Cinvestav 
 
ARIANE DÍAZ 

A 24 horas de que inicie el paro de labores en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados 
(Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, no se ha reanudado el diálogo entre el Sindicato Único 
de Trabajadores y autoridades. 

Dirigentes del gremio alegan que el director general, René Asomoza, no ha querido recibirlos, mientras 
que el funcionario afirmó –vía telefónica con este diario– que “les mandé una carta para que me 
respondan por escrito porque no nos queda claro qué tipo de movimiento es; unos le llaman huelga y 
otros paro, en cuanto nos respondan por escrito, siempre estaremos abiertos a dialogar”. 

En ese sentido, los trabajadores aclararon que se trata de una “protesta laboral” porque la autoridad no 
ha resuelto sus demandas. 

Entre los investigadores y estudiantes hay opiniones encontradas respecto a los efectos del paro. 
Dalila Aldana, investigadora de la unidad Mérida del Cinvestav, refirió que sí se permitía a profesores e 
investigadores entrar a las sedes a realizar sus labores. 

Otros, como Refugio Rodríguez, de la unidad Zacatenco, dijo que no fue notificada oportunamente y 
por ello no pudo entregar una relación de los alumnos que deberían acudir a continuar con sus 
investigaciones. 

Detalló que sólo a uno de ellos se le permitió permanecer la tarde del miércoles y que una alumna 
proveniente de Brasil, que realiza una estancia, no pudo ingresar, por lo que están buscando 
alternativas en otros centros de investigación para continuar sus trabajos. 

Los sindicalizados aseguran que han sido “flexibles” en todo momento y que se permite la entrada de 
todo aquel que justifique su presencia en los laboratorios. “Incluso estamos permitiendo turnos de 12 
horas, prácticamente un turno entero”, señaló el secretario general, Adalberto Herrera. 

La comisión negociadora acudió la tarde de ayer a la Secretaría de Gobernación, donde fue recibida 
por funcionarios de la subdirección de Atención Ciudadana, quienes se comprometieron a mediar para 
que se retome el diálogo a la brevedad. 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/13 POLÍTICA 19 

En un boletín de la dirección general a la comunidad se afirma que en las unidades Saltillo y Querétaro 
ya devolvieron las instalaciones, mientras que la representación sindical señaló que al cierre de esta 
edición, las unidades de Irapuato, Mérida y Saltillo continuaban con la protesta. 
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No queremos que se dejen de resolver los problemas en apego a la 
autonomía universitaria: Serrano Migallón 

 
LAURA POY SOLANO 

El subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, aseguró que el gobierno federal 
se mantendrá respetuoso de la autonomía universitaria “como lo ha venido haciendo desde 1929”, 
pero reconoció que hay “preocupación”, luego de la toma de las instalaciones de la Dirección General 
del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

En breve entrevista, luego de presentar los Lineamientos para la Operación de los Fondos 
Extraordinarios 2013, destinados a universidades públicas estatales y de apoyo solidario, aseguró que 
ante el conflicto que ha generado que decenas de jóvenes irrumpieran en las instalaciones 
universitarias desde la tarde del pasado miércoles, es que los problemas universitarios se resuelvan 
dentro de ese entorno. 

El ex abogado general de la máxima casa de estudios y ex director de la Facultad de Derecho, afirmó: 
“preocupación todos tenemos”, y “no queremos que en los ámbitos universitarios se dejen de resolver 
problemas universitarios”. 

Cuestionado sobre si sería necesario aplicar sanciones a los jóvenes que el 6 de febrero causaron 
daños a la sede de la Dirección General de los CCH, reiteró: “lo único que deseamos todos los 
mexicanos es que los problemas universitarios se resuelvan dentro de las universidades, en apego a la 
autonomía universitaria”. 
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En la Jornada Nacional por la Educación Pública irán a “pie de puerta a puerta” 

Busca el SNTE recabar entre los padres 5 millones de firmas 
contra la reforma 

“El Estado pretende trasladar a las familias la carga de la inversión a que está obligado” 

LAURA POY SOLANO 

Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) adelantaron que, como 
parte de su Jornada Nacional por la Escuela Pública y sus maestros, buscan recabar al menos 5 
millones de firmas entre padres que apoyen su rechazo a la reforma educativa. 

Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del gremio magisterial que lidera Elba Esther Gordillo 
enfatizaron que como parte de la estrategia contra las modificaciones a los artículos tercero y 73 
constitucional, se organizaron brigadas de docentes para ir a “pie de puerta de escuela” e informar a 
madres y padres de alumnos. 

Los profesores, que solicitaron el anonimato, explicaron que la meta es “llegar a por lo menos 5 
millones de firmas, pero de ciudadanos informados, no sólo que simpatizan con el docente y le quieren 
dar su apoyo. Queremos que conozcan punto por punto la nueva normatividad y valoren si está 
orientada a la privatización de las escuelas”. 

Integrantes de la corriente elbista insistieron en que las reformas constitucionales “pretenden trasladar 
la carga de la inversión que debe hacer el Estado para el pago de agua, luz y otros servicio, al bolsillo 
de las familias”. 

Indicaron, asimismo, que la tarea de los maestros es “ir directamente con los tutores escuela por 
escuela, y decirles de qué trata esta reforma. 

“Queremos una comunidad escolar informada, porque no sólo afectará a los maestros, también a los 
padres, porque cuando vean que el centro escolar se está cayendo porque no hay recursos públicos, 
buscarán otros planteles, incluidos los particulares.” 

En entrevista por separado, Lucila Garfias, diputada federal de Nueva Alianza y ex secretaria de la 
sección 36 del SNTE, afirmó que “mejorar o elevar la calidad de la educación no puede depender del 
dirigente del gremio magisterial”. 
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En torno a la inminente aplicación de la reforma educativa, y la posición que ha asumido el SNTE, 
explicó que la responsabilidad de un dirigente sindical es “defender los derechos laborales de sus 
agremiados y sus condiciones de trabajo. Nada tiene que ver con la educación, aunque sí hemos 
participado en proponer, sugerir y discutir sobre nuestra materia de trabajo, porque si no lo hace la 
autoridad, nosotros tenemos que decir que falta capacitación o que equipen las escuelas”. 
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Presentan lineamientos para la operación de esos recursos en 2013 

Recortan $637 millones a los fondos extraordinarios para las 
universidades 

Pedirán a Hacienda nivelación, pues está en riesgo viabilidad de las instituciones 

LAURA POY SOLANO 

La administración federal aplicó un recorte de 637 millones de pesos a los fondos extraordinarios que 
se destinan a las universidades públicas, denunció Rafael López Castañares, secretario ejecutivo de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), quien dijo: “esto 
nos deja en una condición muy difícil”. 

Durante la presentación de los Lineamientos para la Operación de los Fondos Extraordinarios 2013, el 
subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, reconoció que la reducción es de 
casi 15 por ciento del monto originalmente aprobado por la Cámara de Diputados, que afirmó era de “4 
mil 500 millones de pesos”. 

Sin embargo, horas después, la Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió un comunicado para 
precisar que eran 637 millones de pesos menos, y que en total se contará con 6 mil 775.4 millones de 
pesos para los fondos extraordinarios destinados a la educación superior en 2013, cifra que representa 
un incremento de 6.6 por ciento comparado con la inversión aprobada en 2012. 

En tanto, López Castañares, advirtió que existe “inquietud” entre la comunidad de rectores y directores, 
porque “en el presupuesto también hacía falta una parte del recurso destinada al incremento salarial”. 

En el acto explicó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aplicó la reducción de estos 
recursos, luego que la Cámara de Diputados aprobó una inversión mayor, lo que afectó a seis de los 
11 fondos extraordinarios. 

Recorte que, dijo, “rechazamos como organización”, la cual agrupa a 159 instituciones de educación 
superior. 

Sin embargo, puntualizó que ante esta situación envíamos al secretario de Hacienda un oficio para 
manifestarle nuestra inquietud por lo que apareció en los documentos oficiales (de los lineamientos), 
respecto de este recorte de fondos”, publicados el pasado 30 de enero. 
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Ante rectores y directores de universidades estatales, de apoyo solidario, tecnológicas y politécnicas, 
el titular de la Anuies lamentó que “año con año la SHCP, después de que conocemos los fondos que 
otorga el Congreso, vienen ajustes. Y lo que nos llamó la atención es que fuera en este rubro de los 
fondos extraordinarios”. 

En breve entrevista, Serrano Migallón aseguró que ante la reducción de recursos, “vamos a hablar con 
la SCHP para ver de qué manera se puede nivelar”, y afirmó que ante el riesgo de que estas 
reducciones presupuestales afectan la estabilidad de las universidades, “vamos a estar al frente de las 
instituciones para que esto no suceda”. 

De acuerdo con los datos publicados en la página oficial de la SEP, este año el Fondo de Saneamiento 
Financiero para Universidades Públicas Estatales por abajo de la media nacional en el subsidio por 
alumno, tendrá recursos por 800 millones de pesos, aunque la Cámara Diputados autorizó mil 
millones. Lo mismo ocurrió con el Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior en las 
Universidades Públicas Estatales, que paso de mil a 700 millones. 
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OPINIÓN 
 

 Rafael Segovia, Educación ante todo 
 

“Dos problemas sin solución por el momento son: la ausencia de educación en México y la indiferencia que 
existe al respecto en la gente. Somos un país que ni siquiera mira a su alrededor, sabemos que tal cosa pasa 
en los hogares más ricos y nadie se escandaliza, sabemos que estamos en una nación donde el Presidente 
no puede citar el título de un libro, lo cual nos permite sospechar que tampoco se ha leído uno cualquiera, 
porque en su casa no se puede encontrar tal cosa. El libro podemos considerarlo un artículo de lujo, 
indispensable en todas partes donde existen escuelas, por no decir universidades, y no digamos cultura. 
Algunos nombres mexicanos pudieron destacar en el desierto educativo. De todos ellos llama la atención 
agradecida el de Jaime Torres Bodet por encima de los demás, por haber sido siempre un hombre que supo 
dedicarse a la educación como deber cuando la tarea política se situaba en primer lugar, y se veía la 
educación como un trabajo para quien no supiera hacer otra cosa. Parece que las aulas vuelven a tener 
cierto llamado y vemos a aquella generación frente a la nuestra, y nos damos cuenta de que somos unos 
malagradecidos que más bien que mal aprendimos las cuatro reglas que nos permiten tener una universidad 
que merece la pena”.  (Reforma, p. 14-Nacional) 

 

 Editorial Violentan instituciones de Estado los Derechos Humanos 
 

“En México, como en muchos países del mundo, el tema de los Derechos Humanos es un asunto 
constantemente señalado, pero que en pocos casos es aplicado a quienes son violentados ya sea por 
incapacidad jurídica, injusticia, corrupción o por negligencia de autoridades. Entre las diez autoridades más 
frecuentemente señaladas como responsables de violar Derechos Humanos también está la Secretaría de 
Educación Pública…” (UnomásUno, p. 2)   
 

 Katia D’Artigues, Campos Elíseos 
 

Este día la columnista se refiere a lo expresado por Elba Esther Gordillo en el Estado de México y hace una 
referencia al nombramiento del Secretario de Educación Pública. (El Universal, p. 7) 
 

 Rozones 
 

“¡Vaya desplumadero que ha hecho la secretaria de Educación del DF, Mara Robles. Se deshizo de casi 
todos los funcionarios de confianza que colaboraban ahí desde la anterior administración. Ha empezado a 
meter a su gente y, por cierto, tiene debilidad por Jalisco, pues los nuevos contratados son originarios de esa 
entidad. Además, cerró programas que atendía a comunidades con atrasos en materia educativa. ¿Será que 
cada titular de Educación local tiene su librito, su pizarrón y su gis? Bueno, quedamos en que se valía 
preguntar ¿no?” (La Razón, p. 2)  
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 Rozones 
 

“Ante la inconformidad de la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, con los legisladores por haber aprobado 
la Reforma Educativa, Emilio Gamboa prefirió hacer política en lugar de escándalo. De entrada, el jefe priísta 
en el Senado, se dijo respetuoso y convencido de que los trabajadores son quienes deben decidir sobre la 
vida interna de sus gremios y que la Cámara alta está con los maestros, por lo cual cumplió su 
responsabilidad con las reformas en materia educativa. ¿Así? ¿O más claro?”  Sobre el tema comentan 
también Alberto Aguirre en Signos Vitales y José Ureña en Teléfono Rojo (La Razón, p. 2; El 
Economista, p. 39-Política y Sociedad; Ovaciones, p. 2) 
 

 Rafael Cardona Lynch, El Cristalazo 
 

En El Epigrama indica: “Elba Esther Gordillo, lideresa vitalicia del SNTE, dijo que ella está con Peña Nieto, 
pero no con el Congreso. Tú aclárame este sofisma de Elba Esther con don Enrique y déjame que te 
explique: ¡sólo está con ella misma!” Sobre el mismo tema acotan Alberto Aguirre en  Signos vitales; (La 
Crónica, p. 3-Opinión; El Economista, p. 39) 
 

 Miguel Ángel Rivera, Clase política 
 

“Antes de entrar a la revisión de la Reforma Educativa, los coordinadores de los senadores del PRI, Emilio 
Gamboa; del PRD, Luis Miguel Barbosa, y del PAN, Ernesto Cordero, ratificaron ayer que esa reforma es una 
acción de Estado en beneficio de México. Gamboa reiteró que el Senado está con los maestros y que el 
Legislativo ha cumplido puntual y cabalmente su responsabilidad con las reformas educativas. Dijo que es 
respetuoso de los sindicatos, de los trabajadores y que son los agremiados los que deben decidir sobre la 
vida interna de sus organizaciones. El coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, advirtió que 
la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, elogió al gobierno de Enrique Peña Nieto con la finalidad de 
poder intervenir en la elaboración de la ley reglamentaria de la reforma educativa y mantener el “secuestro” 
sobre este sector”. (La Jornada, p. 4) 
 

 Martha Anaya, Alhajero 
 

“Gemas: Regalito del diputado Silvano Aureoles sobre las declaraciones de la lideresa del SNTE, Elba Esther 
Gordillo. ¿Se está poniendo el huarache antes de la espinada’”. (24 Horas, p. 6) | 
 

 Pablo Hiriart, Uso de razón 
 

“La alianza entre el PAN y Elba Esther Gordillo sigue viento en popa. Y con un añadido: ahora se sumó el 
PRD al grupo. Es un triunfo más para la profesora, pues será purificada al bañarse en las aguas del Ganges 
de la izquierda”. (La Razón, 4) 
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 Blanca Heredia, Mirando de lejos, La evaluación educativa según la Sra. Gordillo 
 

“La Sra. Elba Esther Gordillo publicó esta semana un artículo en El Universal sobre la evaluación educativa. 
Si bien a lo largo del texto reconoce que la evaluación en importante y que los maestros mexicanos no se 
resisten a ella, el grueso de su atención se concentra en cuestionar diversos aspectos de lo que define como 
‘los procesos de evaluación que han venido imponiéndose para valorar la administración pública, sobre todo 
desde que la concepción neoliberal de la economía logró prevalecer’. Su primer cuestionamiento se refiere a 
la evaluación educativa. Sus preguntas son válidas. El problema, sin embargo, es que para ella la autoría de 
un determinado instrumento de evaluación pareciera más importante que su contenido. Dicho más 
claramente, a la Sra. Gordillo lo que no le gusta de PISA, por ejemplo, no tiene que ver con si es o no un 
instrumento riguroso y mide bien lo que hay que medir, sino con que su diseño y gestión sean coordinados 
por la OCDE. Su segundo cuestionamiento apunta a que, según ella, la evaluación educativa que se viene 
aplicando en el país no toma suficientemente en cuenta el peso de factores como ‘la nutrición de los 
educandos, sus niveles de salud, el ambiente sociocultural en que se desenvuelven o las condiciones físicas 
y de equipamiento de las escuelas’ sobre el logro educativo. Su tercera crítica se refiere a las implicaciones 
para los docentes del tipo de evaluación educativa por aplicarse en México. Lo que a ella le importa es 
conservar la gestión monopólica de los privilegios adquiridos de los docentes. De eso se trata su chamba”. 
(La Razón, p. 2)  
 

 La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes  
 

“La organización Fusión Padres de Familia alista una protesta contra la lideresa del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, en defensa del derecho de sus hijos a recibir una educación de calidad. La protesta por ‘Una 
educación sin Elba Esther Gordillo’ se realizará el sábado 9 de febrero a las 5:00 de la tarde en la Estela de 
Luz”. (El Economista, p. 54)  

 

 Rafael Cardona, El Cristalazo 
 

“El asalto sufrido por las diversas instalaciones del Colegio de Ciencias y Humanidades (con perdón de la 
ironía) en cuyas imágenes hemos visto a los embozados usar sillas y mobiliario para destruir ventanales y 
penetrar a los locales en medio de una gozosa impunidad, es el verdadero retrato de nuestros días. Es 
también, por otra parte, copia de cómo se fue desarrollando el conflicto de la malamente llamada Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México, cuya condición de franquicia porril en medio de la penuria académica se 
le debe a Don Andrés Manuel. Si bien ahora no hay relación directa el líder Moreno en cuanto a la comisión 
de esos delitos diversos, su forma de hacer política domina y determina la evolución de este conflicto. La 
condición de estudiante (en un país donde se estudia para garantizar la ignorancia) es suficiente para 
cometer todo tipo de abusos…” (La Crónica, p. 3-Opinión)  
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 La esquina 
 

“Hay actitudes a las que vale la pena ponerles un alto a tiempo, antes de que se popularicen. Es el caso de 
los vándalos que han atacado al CCH de la UNAM. Sus consignas verdaderas son la violencia, la intolerancia 
y el rechazo a todo lo que suene a academia. Su lugar no es la máxima casa de estudios del país. Haría bien 
la comunidad en expresar abiertamente su rechazo, y las autoridades en tomar ya cartas legales sobre el 
asunto”. Sobre el tema abunda Abelardo Martín M. en Dintel, (La Crónica, PP; Impacto, p. 6)  

 

 Caminante 
 

“Rechazan aprender inglés gratis. No quieren horario corrido en el bachillerato, que es gratis. Tampoco les 
gusta la educación física, gratuita. Córranlos, y que ocupen su lugar otros jóvenes que quieren abrirse paso 
en la vida y no tienen dinero. ¿Quién dijo miedo?” (La Razón, PP)  
 

 Mireille Roccatti, ¿Hacia una nueva Constitución? 
 

“Nuestro texto constitucional vigente se adelantó en todo el mundo al incluir derechos sociales para 
garantizar una vida justa a campesinos y trabajadores, así como el derecho a la educación”. (El Sol de 
México, p. 15)  
 

 Gilberto López y Rivas, La minería y la defensa integral del patrimonio 
 

“Como trabajadores de la cultura en el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), los investigadores 
nos encontramos ante una paradoja: la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicos, Artísticos e 
Históricos y su reglamento otorgan a esta institución la responsabilidad de ‘liberar’ o no un sitio que podría ser 
afectado, por ejemplo, debido a la apertura de una mina a cielo abierto. Un caso concreto es el cerro del 
Jumil, municipio de Temixco, en las cercanías de la poligonal de la zona arqueológica de Xochicalco, 
Morelos. El cerro está en peligro de ser convertido en uno más de los socavones lunares que la maldición 
minera provoca para extraer el oro o la plata para las corporaciones, a cambio de dádivas, espejitos y 
cuentas de vidrio de la recolonización, empleos precarios y mal pagados, robo de agua en grandes 
cantidades y envenenamiento de todo el entorno natural y acuífero. Para otorgar la ‘liberación’ o no del sitio, 
los arqueólogos tienen la obligación de presentar un informe-dictamen fundado en investigaciones 
exploratorias, que las autoridades del INAH debieran, en principio, tomar en cuenta. Pero sucede que 
muchas veces una opinión negativa es recusada por la empresa y entonces se solicita ‘otro dictamen’ más 
‘comprensivo’, hasta que el sitio queda eventualmente libre de todo impedimento para que, siguiendo con el 
ejemplo del cerro del Jumil, la mina inicie la explotación”. (La Jornada, p. 23)  
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 CARICATURAS 
 

 El Búfalo, El rincón poético de Borgues 
 

Se publica caricatura de una lápida que señala: “Aquí yace la educación. Una guerrera oportunista le dio 
muerte prematura”. (Impacto, p. 3) 
 

 Ahumada, As en la manga 
 

La caricatura muestra un brazo de mujer con un “as bajo la manga” que dice “Reforma Educativa”.  (La 
Jornada, p. 12) 
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EL CRISTALAZO 

RAFAEL CARDONA 
VANDALOS Y ENCAPUCHADOS 

 

Si bien ahora no hay relación directa entre el líder “Moreno” en cuanto a la comisión directa de esos 
delitos diversos, su forma de hacer política domina y determina la evolución de este conflicto. 

El asalto sufrido por las diversas instalaciones del Colegio de Ciencias y Humanidades (con perdón de 
la ironía) en cuyas imágenes hemos visto a los embozados usar sillas y mobiliario para destruir 
ventanales y penetrar a los locales en medio de una gozosa impunidad, es el verdadero retrato del 
México de nuestros días. 

Es también por otra parte la copia de cómo se fue desarrollando el conflicto de la malamente llanada 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México, cuya condición de franquicia porril en medio de la 
penuria académica se le debe a Don Andrés Manuel. 

Si bien ahora no hay relación directa entre el líder “Moreno” en cuanto a la comisión directa de esos 
delitos diversos, su forma de hacer política domina y determina la evolución de este conflicto en el 
cual, al final de todo, los vándalos no sólo serán perdonados sino hasta premiados por sus altos 
valores cívicos. 

La rueda perversa entre manifestación violenta, alejada del todo del ejercicio de un derecho 
constitucional, gira cuando se llega a detener a alguno de los destructivos manifestantes por cuya 
libertad se hará otra marcha, concentración, mitin o plantón para lograr, como siempre se logra, la 
libertad de los presos políticos. 

La tolerancia ha ido hasta un límite suficiente para modificar la ley en favor de la protesta y la 
transgresión sin consecuencias. Todo se reblandece en el nombre de una clientela electoral cuya 
actitud se le puede voltear al gobierno, cuyos funcionarios prefieren el apoyo a los riesgos de gobernar. 

Hoy es el CCH (en el estado de México o en el DF) como ayer fue Ayotzinapa o como en muchos 
momentos de nuestra historia ha sido la sede central de la Universidad Nacional o cualquiera otro 
campo universitario, ya en Morelia o en cualquier parte, lo mismo da. La condición de estudiante (en un 
país donde se estudia para garantizar la ignorancia) es suficiente para cometer todo tipo de abusos; 
destruir edificios, romper y como Millán Astray, en la Guerra Civil Española, demostrar, en los hechos, 
la vigencia del grito fascista de: muera la inteligencia. 
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La condición de autonomía será una vez más invocada para el disimulo de las fuerzas del orden, las 
cuales —por otra parte— ya sufren en esta ciudad los primeros efectos del desmantelamiento del 
exitoso sistema implantado por el doctor Manuel Mondragón. Ante eso sale sobrando la promesa de 
actuación de la PGR. Nada hará. 

Por otra parte (valga el aviso) el desmontaje policiaco en el DF mostrará pronto sus consecuencias 
nocivas, a través de los abusos, las extorsiones policiacas y la elevación de las cifras del delito. Lo 
veremos. 

Mientras, en las tierras guerrerenses otros encapuchados tratan de imponer “SU” orden —no 
necesariamente en pos de la tranquilidad colectiva, sino más bien de su auto imposición—, ante el 
pasmo y el sopor cómplices de quien no es capaz de imponer “EL” orden constitucional. 

Las “Brigadas de Autodefensa”, cuya creación muestra además de la ineptitud del gobernador de 
Guerrero (como dicen en las actas del MP, sedicente gobernador), Ángel Heladio Aguirre Rivero, 
impasible ante la admisión resignada de un fenómeno a todas luces ilegal; la cesión de facultades 
legales hacia organismo sin legitimidad jurídica. 

Pero si en la ciudad de México la tribal asamblea es capaz de mermar la capacidad punitiva de un 
código entero para poner en libertad a quienes no se pudo procesar con justicia, en Guerrero se le 
entregan los trastes de torear al primer espontáneo encapuchado en el ruedo. 

Como van las cosas este será pronto un país de encapuchados, embozados y enmascarados. 

No importa si se trata de guerrilleros zapatistas cuya declaración de guerra contra el Estado se 
convirtió después en la admiración del propio Estado o “tapados” en Monterrey cuyas acciones de 
bloqueo de calles y avenidas preludiaron el estallido más grave violencia en la historia de Nuevo León. 
No. 

Tampoco importa si esos son los mismos enmascarados del primero de septiembre o si los nuevos 
usos y costumbres de la tolerancia nos van a permitir a todos pasear como si fuéramos Rodolfo 
Guzmán, “El santo”, cada quien con su máscara de plata (algunos saldríamos ganando). 

Por cuanto hace a los vándalos del Colegio de Ciencias y Humanidades ya sabemos cuál va a ser la 
mecánica: instalar una mesa de diálogo, iniciar una aparente negociación en la cual la feble autoridad 
se presentará con los brazos caídos, dispuesta a concederlo todo de cualquier manera y luego el 
anuncio de un programa de becas, estímulos y hasta indemnizaciones por esto o por aquello. 
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PEMEX 

En la medida de la claridad y la responsabilidad en el resto de las investigaciones sobre los accidentes 
de Petróleos Mexicanos, la desgracia podrá servir para unificar a todo el gremio petrolero, el 
sindicalizado y el de los trabajadores de confianza en torno del director Emilio Lozoya. 

Todo dependerá de su capacidad de ejercer ahora no sólo dotes de administrador sino aprovechar las 
circunstancias para erigirse como el líder de una comunidad orgullosa e identificada con la empresa 
cuyos tiempos de sicosis deberán ser atendidos y resueltos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 


